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DE LA EDUCACIÓN 
MUNICIPAL

VECINOS DESTACAN 
NECESIDAD DE ESTA 
OBRA EN LA RUTA 43

RECONOCEN A 
ESTUDIANTES 
CON MEJORES 
PUNTAJES PAES

EN RECOLETA 
EXIGEN UN 
ATRAVIESO 
VEHICULAR

DURANTE SU VISITA LA PRÓXIMA SEMANA

BORIC DARÁ EL VAMOS 
AL OS7 EN LIMARÍ 

En el marco de lo que será su tercera gira por la Región de Coquimbo, el 
Mandatario llegará hasta la provincia para poner en marcha, de manera 
oficial, esta unidad de Carabineros, considerada clave para combatir el 
narcotráfico en este territorio y en Choapa. 
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Familia de Alexis Briceño pide justicia 
a casi dos meses de su fallecimiento

NO QUIEREN QUE EL CASO QUEDE EN EL OLVIDO 

Alexis Briceño es recordado por su familia como un joven alegre y de muchos amigos. 

EL OVALLINO

El joven ovallino fue 
encontrado sin vida el 20 de 
noviembre del año pasado, al 
interior del embalse Cogotí, 
tras haber desaparecido 
tres días antes. Tras estos 
hechos, su hermana reclama 
la poca comunicación que 
tienen con los encargados de 
la investigación, a quienes les 
exige avances. Por su parte, 
la Fiscalía informa que hay en 
curso nuevas diligencias. 

El lunes 20 de noviembre del 2023, 
bomberos de Combarbalá encontraron 
al interior del embalse Cogotí el cuerpo 
sin vida de Alexis Briceño, joven ova-
llino que se encontraba desaparecido 
desde el viernes 17 del mismo mes, 
y que era intensamente buscado por 
su familia. 

Tras haber sido encontrado, el cuerpo 
fue trasladado al Servicio Médico 
Legal de Illapel, en donde se deter-
minó que la causa de muerte sería 
un traumatismo cráneo encefálico, 
según informaron las autoridades en 
ese momento.

Casi dos meses han pasado desde 
ese suceso, y la familia aún vive el 
duelo por la partida de su ser querido, 
a quien recuerdan con cariño, “él era 
una persona alegre, siempre contagiaba 
energía a todos”, comenzó declarando 
Nicol Briceño, hermana de Alexis, en 
entrevista con Diario El Ovallino. 

En ese sentido, la hermana destaca 
su rol como feriante en Combarbalá, 
lo que le valió ser reconocido por la 
comunidad de dicha comuna, “era un 
comerciante coqueto, las viejitas en 
Combarbalá lo querían mucho, cuando 
pasó todo esto se me acercaron a mí 
y era un mar de lágrimas. En ningún 
momento escuché un testimonio 
en contra de mi hermano, todo era 
amor y cariño. Eso quedó demostrado 
cuando le hicieron la despedida, no a 
cualquier persona lo despiden de esa 
manera”, indicó. 

Asimismo comenta otros atributos 
que hicieron de Alexis Briceño una 
buena persona, “a pesar de cómo 
nos trató la vida, y que tuvimos una 

Luciano aLday ViLLaLobos
Ovalle

infancia complicada, él no quiso ha-
cer lo mismo con los demás, por eso 
siempre estaba contagiando alegría. 
A él le cargaban las peleas, a pesar 
de ser muy fanático del fútbol y muy 
hincha de la ‘U’, cada vez que ha-
bía una pelea, él se ponía a separar. 
Entonces dejó un vacío enorme en 
todos nosotros”, apuntó Nicol. 

LLAMADO DE JUSTICIA
Los días pasan, y no se conocen 

novedades con respecto a la inves-
tigación de este caso.

En este sentido, Nicol Briceño asegu-
ra que hubo participación de terceros 
en la muerte de su hermano, y hace un 
llamado a que la investigación avance 

para que los eventuales culpables 
puedan pagar por su delito. 

“Hasta el momento Fiscalía y PDI no 
se han contactado para nada conmigo, 
teniendo ellos información sobre el 
caso de mi hermano. Hay testimonios 
y testigos, tienen base para tomar 
gente detenida, pero no lo han he-
cho, no sé por qué no lo han hecho. 
Me gustaría hacer un llamado a las 
autoridades, porque tiene todo paro 
tomar preso a personas, o al menos 
para tomarles el testimonio”, señaló. 

Nicol incluso señala que ha entregado 
información a las autoridades perti-
nentes, pero desconoce si aquellos 
datos han sido considerados, ya que 
reitera, no se le ha informado avances 
sobre la investigación. 

“Ya pasarán dos meses desde la 
muerte de mi hermano, y fui yo la 
que tuvo que ir a Fiscalía a pregun-
tar, yo he tenido que estar llamando, 
también tuve que viajar a Coquimbo 
para hablar con la PDI. Por iniciativa 
propia me he tenido que acercar a ellos, 
ya que no se contactaban conmigo 
para preguntar por la causa de mi 
hermano”, concluyó. 

NUEVAS DILIGENCIAS 
Desde la Fiscalía confirmaron que en 

diciembre pasado se sostuvo reunión 
con los familiares de la víctima a ob-
jeto de sumar nuevos antecedentes 
al proceso de la causa, los cuales 
fueron recibidos para el desarrollo 
de la misma. 

En este contexto, el Ministerio Público 
informa que se está a la espera de 
recibir las diligencias de la Brigada 
de Homicidios de la PDI que fueron 
encargadas respecto al análisis del 
sitio del suceso, entre otras.

Asimismo, hay en curso nuevas di-
ligencias de investigación que fueron 
encargadas a esta misma brigada, las 
cuales están en desarrollo y pendien-
tes de resultado, algunas de éstas 
emanadas el 18 de diciembre pasado. 

En tanto, se prevé que en los próximos 
días exista el desarrollo de algunas 
acciones propias de la investigación.

Para cerrar, enfatizaron en que de 
todos modos, los familiares pueden 
solicitar atención presencial con la 
Fiscalía o bien acceder a través de 
Atención Virtual vía Mi Fiscalía en 
Línea y Telefónico para conocer el 
estado de avance de la causa y realizar 
otras solicitudes, cuando lo estimen 
pertinente.

“YA PASARÁN DOS MESES 
DESDE LA MUERTE DE MI 
HERMANO, Y FUI YO LA QUE 
TUVO QUE IR A FISCALÍA A 
PREGUNTAR, YO HE TENIDO 
QUE ESTAR LLAMANDO, 
TAMBIÉN TUVE QUE VIAJAR 
A COQUIMBO PARA HABLAR 
CON LA PDI. POR INICIATIVA 
PROPIA ME HE TENIDO QUE 
ACERCAR A ELLOS”
NICOL BRICEÑO
HERMANA DE ALEXIS BRICEÑO
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En Recoleta reclaman por un 
atravieso vehicular sobre la ruta 43

LOCALIDAD queDó DIVIDIDA POR LA CARReTeRA 

Desde la junta de vecinos del sector explican que esta es una 
obra muy necesaria en el lugar, ya que actualmente los vecinos 
deben realizar un trayecto de 5 kilómetros hacia un retorno, 
para poder pasar hacia el otro lado del pueblo.  

Durante esta semana se puso en 
tabla la discusión por obras com-
plementarias en la Ruta 43, tras la 
solicitud de información que realizó 
el Consejo Regional de Coquimbo al 
Ministerio de Obras Públicas. 

en este sentido, el consejero regio-
nal Wladimir Pleticosic espera que 
mejoras en el sector de Recoleta 
debiesen ser una de las prioridades, 
y así lo destacó en conversación con 
Diario el Ovallino, en su edición de ayer 
jueves 11 de enero de 2024.

“el pueblo está partido en dos por 
la carretera. en un inicio cuando se 
hicieron las obras, no se escuchó a 
la ciudadanía para hacer ahí unas 
mejoras, en ese sentido nosotros 
queremos que el MOP y concesiones 
puedan hacer unas mejoras escu-
chando a la comunidad”, declaró en 
ese momento el core electo por la 
Provincia del Limarí. 

REALIDAD VECINAL
en este contexto, el presidente de la 

Junta de Vecinos de Recoleta, Cristian 
Ogalde, comenta la realidad en la que 
se encuentran tras las obras que se 
realizaron en la Ruta 43 años atrás. 

“Nosotros queremos un atravieso 
vehicular en el pueblo, estamos tra-
bajando y teniendo reuniones por eso. 
Actualmente, nosotros para pasar de 
un lado a otro tenemos que recorrer 
5 kilómetros, tenemos que usar un 
retorno. en un lado del pueblo tengo 
a la iglesia y la escuela, y al otro lado 
están los almacenes, la sede social, la 
posta, el jardín infantil, club de adulto 
mayor y todo lo demás, entonces 
estamos partidos por la mitad. Nos 
perjudica enormemente no tener un 
atravieso”, señaló el dirigente vecinal. 

en este sentido, comenta una lamen-
table situación vivida hace algunos 
años, “esto nos quita tiempo de re-
acción, hace años atrás tuvimos un 
suceso con un vecino que le dio un 
infarto y falleció, en ese momento la 
ambulancia no pudo llegar a destino 
porque con los retornos se perdían, 
no se alcanzó a prestar el auxilio 
necesario a tiempo, esto demuestra 
que es necesario un atravieso, y no 
podemos depender de los retornos”, 
apuntó. 

CONVERSACIÓN CON AUTORIDADES 
Cristian Ogalde señala que este fue 

una promesa incumplida en su tiempo, 
pero reconoce que nuevamente se ha 

Luciano aLday ViLLaLobos
Ovalle

La Ruta 43 divide en dos a la localidad de Recoleta, lo que complica el quehacer de los vecinos. eL OVALLINO

activado el tema, lo que les da una 
nueva esperanza. 

“en el proyecto original se nos pre-
sentó un atravieso vehicular, pero ha 
pasado todo este tiempo y no fue así. 
Hemos tenido reuniones con diversas 
autoridades, incluso si buscamos 
en los archivos de los diarios, en 
2017 se nos dijo que tendríamos un 
atravieso vehicular, entonces eso 

mismo nosotros estamos pidiendo 
y conversando ahora”, declaró. 

“en octubre tuvimos una reunión 
y nos informaron que se estaba ha-
ciendo un diseño, luego se tendrán 
que pedir las lucas y todo lo demás, 
pero ya las autoridades están al tanto 
de este problema”, complementó el 
dirigente vecinal, aunque destacando 
que “nos han dejado bien en claro que 

son obras extraordinarias”, es decir, 
“este proyecto no va alcanzar con 
otros fondos que están para obras 
en la ruta”. 

“ACTUALMENTE, NOSOTROS 
PARA PASAR DE UN LADO 
A OTRO TENEMOS QUE 
RECORRER 5 KILÓMETROS, 
TENEMOS QUE USAR UN 
RETORNO. EN UN LADO 
DEL PUEBLO TENGO A LA 
IGLESIA Y LA ESCUELA, 
Y AL OTRO LADO ESTÁN 
LOS ALMACENES, LA SEDE 
SOCIAL, LA POSTA, EL 
JARDÍN INFANTIL, CLUB 
DE ADULTO MAYOR Y TODO 
LO DEMÁS, ENTONCES 
ESTAMOS PARTIDOS POR 
LA MITAD. NOS PERJUDICA 
ENORMEMENTE NO TENER 
UN ATRAVIESO”

CRISTIAN OGALDE
PRESIDENTE DE LA JUNTA DE VECINOS DE 
RECOLETA 

Mientras se espera por obras complementarias en la Ruta 43, el SEREMI de Obras 
Públicas, Javier Sandoval, destaca algunas que se han realizado en la Ruta D-409, 
sector Pan de Azúcar.
“Mediante la Dirección de Vialidad durante el 2023, en la ruta D-409, se realizó una 
inversión de $500 millones aproximadamente en obras viales que permitió mayor 
seguridad a los usuarios del CESFAM de la localidad, así como también a estudian-
tes y trabajadores de las escuelas San Rafael y Pablo Neruda. Durante este año 
2024, esta ruta está dentro del contrato global urbano el que está por partir. Este 
contrato conserva la ruta D-409 mediante obras rutinarias de limpieza, bacheos 
asfálticos, señalización, entre otras”, indicó la autoridad regional. 
En esa línea, Sandoval destaca que “siempre las obras de seguridad vial son im-
portantes para apoyar en la prevención de accidentes y aportan a la educación 
vial que deben tener peatones y conductores”. 

MEJORAS EN EL SECTOR DE PAN DE AZÚCAR
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APERTURA BOLETERÍAS:

Open Plaza Ovalle, Avda. Benavente, Ovalle

Lunes a Domingo: 09.45 hrs., incluyendo los festivos.
Cierre después de la última función.

 (Horarios de trasnoches e refiere a todas las
películas que comiencen después de las 23.00 hrs.)

*Los horarios esta sujetos a modificación.

CARTELERA

Escanea el código para
revisar la cartelera

R E M A T E S
 REMATE EN OVALLE

Comisión; 7% más impuestos  -  Exhibición:   jueves horario oficina -  Consultas: +56976680177

Viernes 12 de enero de 2024, a las 11:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

Liquidador Concursal: Javier Guinguis Charney: Rol C-1757-2023 1° Juzgado de letras de 
Antofagasta Caratulado “Huerta”.

STATION WAGON CHEVROLET CAPTIVA año 2010
 PPU CJTD.29 mínimo $ 2.300.000

Municipio de Ovalle reconoce a los estudiantes 
que alcanzaron los mejores puntajes PAES

ADMISIÓN 2024 

Un merecido reconocimiento recibieron los estudiantes que lograron excelentes puntajes en 
la última prueba PAES. 

ceDIDA

Las autoridades comunales 
encabezaron una ceremonia 
donde se premiaron a 
20 alumnos y alumnas 
pertenecientes a distintos 
establecimientos de 
educación pública.

“estoy muy feliz y de seguro todos 
mis compañeros igual. Fue un año 
de mucho stress pero que dio fru-
tos”. estas fueron las palabras de 
Sebastián Pardo Mundaca, uno de los 
estudiantes que fueron reconocidos 
por la Municipalidad de Ovalle, luego 
de obtener un destacado puntaje en 
la Prueba de Acceso a la educación 
Superior (PAeS) Admisión 2024.

el  concejo  Munic ipa l  y  e l 
Departamento de educación Municipal, 
realizaron un acto de reconocimiento 
al importante logro que alcanzaron 
20 estudiantes, pertenecientes a 
distintos establecimientos de edu-
cación pública de nuestra comuna.

en la oportunidad, los estudiantes 

equipo el ovallino
Ovalle

pertenecientes al Liceo Bicentenario 
Alejandro Álvarez Jofré, colegio 
Bicentenario de las Artes eliseo Videla 
Jorquera, Liceo estela Ávila Molina, 
centro Integral de Adultos Limarí y 
el colegio Raúl Silva Henríquez, reci-
bieron un galardón y un computador 
portátil como premio a su importante 

logro que les permitirá ingresar a la 
universidad.

Además, la jornada contó con un 
inédito desayuno donde participaron 
los estudiantes, el alcalde, concejales 
y directores, donde los estudiantes 
pudieron conversar de forma muy 
distendida con las autoridades.

el alcalde Jonathan Acuña Rojas, 
expresó que “es un gran orgullo para la 
Ilustre Municipalidad de Ovalle poder 
reconocer a los estudiantes que han 
conseguido un destacado puntaje 
PAeS, y sabemos que también lo es 
para sus apoderados y para todos 
los que creemos en una educación 
pública de calidad. estos resultados 
que están muy por encima de lo que 
fue años atrás nos insta a seguir 
trabajando para mejorar día a día 
nuestro sistema de educación pública.

Deseamos los mejores éxitos a los 
y las estudiantes que asumen es-
tos nuevos desafíos de ingresar a la 
Universidad, y nosotros seguiremos 
avanzando en el trabajo que se nos 
viene hacia adelante, mucho más 

fuerte, en mejorar las condiciones, 
donde podamos inyectar mayores 
recursos para proyectar que sean el 
doble o el triple el número de estudian-
tes que puedan alcanzar importantes 
resultados en esta prueba”.

PROTAGONISTAS
La PAeS Admisión 2024 marcó un 

verdadero hito en los establecimientos 
municipalizados ovallinos, obteniendo 
por primera vez un puntaje nacional en 
el colegio Bicentenario de las Artes 
eliseo Videla Jorquera.

Se trata de Gabriela Pereira castillo, 
quien obtuve puntaje máximo (1000 
puntos) en la prueba de matemáticas. 
La joven percusionista se mostró 
emocionada tras recibir diversos re-
conocimientos, “estoy muy feliz por 
todo esto. Uno al comienzo no le 
toma todo el peso a este logro, pero 
después de todos los llamados y re-
conocimientos que hemos recibido, 
recién asimilamos el importante logro 
que hemos conseguido.

Quiero estudiar pedagogía en ma-
temáticas, estoy súper convencida 
en querer dedicar mi vida a educar, 
postulé a universidades en La Serena 
y Santiago, así que veremos cómo 
nos va”.

Otro importante mérito es el que 
consiguió el centro Integral de Adultos 
Limarí, quien a través de la estudiante 
Victoria Flores Robertson, obtuvo un 
importante resultado de 862 puntos 
en Matemáticas.

La directora del establecimiento, 
Karín Flores León, detalló que “para 
nosotros, como comunidad escolar, 
el puntaje conseguido por una de 
nuestras estudiantes es un verda-
dero logro, estamos muy felices por 
Victoria Flores, porque esto refleja 
el trabajo y el proyecto educativo 
consolidado que hemos construido. 
Ya no es casualidad conseguir uno de 
los puntajes PAeS más destacados, 
esto es la suma de un proyecto que 
se viene materializando hace varios 
años”.
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Advierten que la región está más propensa a 
nuevas variantes de Covid al ser zona turística

expertos aseguran que debe existir vigilancia

Respecto a la nueva variante “Pirola”, una experta señala 
que ésta es más contagiosa y de mayor transmisibilidad, 

ante lo cual, se hace necesario estar al día con el 
esquema de vacunación. 

Mientras en distintas partes del 
mundo se han emitido diversas alertas  
por el aumento de los contagios de 
covid-19, además de otras enferme-
dades respiratorias, dicha situación 
ha  tensionado los sistemas de salud, 
lo que llevó a españa, por ejemplo,   
a retomar la obligación del uso de 
mascarillas en los recintos de salud.

en nuestro país, mientras tanto, 
la curva de casos de personas con 
diagnóstico positivo por covid han 
subido, aunque sin llegar a los niveles 
en pleno peak de la pandemia. según 
las cifras del Ministerio de salud, entre 
el 31 de diciembre y el 6 de enero, se 
registraron 344 casos diarios, con 
un total de 2.411 casos semanales.

en cuanto a las proyecciones que 
puedan existir con las nuevas variantes 
de covid en la región de coquimbo,  - 
como la denominada “pirola” - desde 
la seremi de salud sostuvieron que es 
difícil proyectarse, porque está recién 
afectando a las personas.

en ese sentido, el epidemiólogo de 
la clínica san sebastián, Marcos 
colnavit, señaló que la nueva variante 
del virus, denominada como Jn.1, ha 
tenido una rápida propagación en 
países como estados unidos, panamá, 
bolivia y perú.

“la“pirola”, una variante del covid  
llamó la atención debido a que posee 
más de 30 cambios en sus proteínas”, 
señaló.

por lo mismo, el profesional explica 
que ésta se contagia con una mayor 
facilidad y logra evadir los sistemas 
inmunitarios.

“por eso, debe existir un monitoreo de 
su circulación, sobre todo en lugares 
como la región de coquimbo a donde 
llegan personas de distintos puntos 
del país y del extranjero”, afirmó el 
profesional.

al respecto, María luz endeiza, infec-
tóloga pediátrica y jefa del vacunatorio 
de la clínica universidad de los andes, 
y miembro del cavei, coincide en que 
la nueva variante es más contagiosa y 
más fácil transmisible, y, por lo mismo 
ha demostrado ser más dañina para 
la salud.

“al ser más transmisible puede con-
tagiar a más personas y tenemos 
que ver quiénes son estas personas 
que pueden enfermar gravemente 
por su edad o condición de riesgo o 
patologías”, afirmó. 

eso sí, la infectóloga descartó que se 
pueda llegar a las cifras de contagia-
dos y fallecidos registradas durante 
la pandemia.

“en ese minuto la población mundial 

La llegada masiva 
de turistas a la 
zona podría traer 
nuevas variantes 
del Covid. Por eso 
el llamado de las 
autoridades a se-
guir vacunándose.

cedida

era susceptible a un virus nuevo. ahora 
todos tienen anticuerpos porque se 
vacunó o porque tuvo la enfermedad 
natural. la cantidad de personas que 
se enferma gravemente es menor”, 
afirmó la profesional.

de todas formas, a juicio de la experta, 
lo importante es tener un esquema 
de vacunación actualizado.

“las demás vacunas ya no valen, 
pues los anticuerpos se van perdiendo 
con el tiempo y los virus van mutando, 
entonces éstos no reconocen al virus 
que circula actualmente. por eso es 
relevante que las personas de más 
riesgo, como son las personas mayores 
de 60 años y las personas entre 12 y 
59 años que tienen comorbilidades 
se vacunen con la nueva vacuna 
disponible monovalente. de otra ma-
nera tienen más riesgo de desarrollar  
una enfermedad más grave. no hay 
que esperar a marzo porque el covid 
circula todo el año”, aseveró. 

RIESGOS AL SER ZONA TURÍSTICA 
en relación a un posible aumento 

de casos en la zona, producto de la 
llegada de turistas a la zona durante 

esta época estival, María luz endeiza 
sostuvo que al existir más movimientos 
desde otros lugares, esas personas 
podrían venir con nuevas variantes 
o contagiados de otras regiones, ya 
sea desde chile o desde el exterior.

 “Hemos visto con la pandemia que 
somos un mundo muy globalizado 
y con muchos viajes. o sea, si (un 
territorio) está recibiendo mucho 
turista, tiene más posibilidades de 
que llegue el virus”, manifestó la 
jefa del vacunatorio de la clínica 
universidad de los andes.

asimismo, la seremi de salud, paola 
salas, afirmó que el aumento de 
casos puede deberse a la presencia 
de nuevas variantes que no estén en 
nuestra región, proceso denominado 
como “importación de variante”.

“al ser una zona turística, por su-
puesto, nosotros tenemos más riesgo 
de introducción de una variante nueva 
que en otras regiones donde no hay 
turistas. por eso la importancia de la 
vigilancia epidemiológica que nosotros 
hacemos en la cual estudiamos las 
variantes que llegan a la región o que 
están circulando en nuestra zona. Y 
eso lo hacemos a través de ‘centros 

centinelas’, que son consultorios en 
los cuales a las personas sospechosas 
de covid se les toma exámenes que 
son enviados al instituto de salud 
pública para determinar el genotipo 
de la variante que está presente”, 
exlicó la autoridad. 

al mismo tiempo, agregó, “también 
hacemos una vigilancia, que es en 
gestión del riesgo de la introducción 
de nuevas variantes, que lo hacemos 
con los con las personas que ingresan, 
por ejemplo, por puertas de entrada 
de la región, como los que vienen a 
través de cruceros, que se les toma 
a los enfermos las muestras y se 
estudia el genotipo”, señaló salas, 
quien reconoce que en la región, por 
ser una zona turística, debe haber una 
mayor vigilancia de las variantes de 
coronavirus.

(SI UN TERRITORIO) ESTá 
RECIbIENdO mUChO 
TURISTA, TIENE máS 
pOSIbILIdAdES dE qUE 
LLEGUE EL vIRUS ” 

paola salas
seremi de sAlud

LioneL VareLa
La Serena
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R E M A T E S
REMATE JUDICIAL EN OVALLE

Martes 16 de enero de 2024, a las 11:00 hrs, en calle Tangue 38, Ovalle.

STATION WAGON GREAT WALL HAVAL NEW H3 AÑO 2018 
PPU KJXY.77

CAMIONETA TOYOTA HILUX DX DCAB AÑO 2012 PPU DKZJ.87
Ordenado por 1° Juz. de letras de Ovalle Rol: C-47-2023; 2° Juz. de letras de Ovalle Rol C-584-2021.

Comisión: 12% más impuestos    Exhibición: lunes horario oficina     Consultas: +56976680177

EL SECRETARIO

EXTRACTO
En autos civiles rol V-314-2023 del 3° Juzgado de letras de Ovalle, por 
sentencia definitiva de 27 de Diciembre de 2023, se ha resuelto, que don 
CLAUDIO ANTONIO BASTÍAS RODRÍGUEZ, pensionado, cédula de 
identidad N° 5.295.196-8, con domicilio en Arturo Jiménez N° 368, 
Población Cobresal, no tiene la libre administración de sus bienes, 
designándose como curador definitivo de su persona y de sus bienes a 
doña CLEMENTINA DEL ROSARIO VEGA, cédula de identidad N 
8.192.838-K, del mismo domicilio. 

Boric colocará primera piedra del hospital de 
Coquimbo y dará el vamos al OS7 de Ovalle

En su tErcEra visita oficial a la rEgión

Diario El Día tuvo acceso en exclusiva a la agenda del 
Jefe de Estado en su próximo arribo a la zona, el que se 
iniciará este lunes, pasado el mediodía, y se extenderá 

hasta el miércoles con actividades en la capital del 
Limarí. Además, tiene contempladas visitas al museo de 

La Serena y a comités de vivienda. 

Entre el lunes y miércoles de la próxi-
ma semana se espera que nuevamente 
arribe a la región de coquimbo el 
Presidente gabriel Boric, en lo que 
será su tercera gira oficial a la zona. 
si bien el mandatario visitó en el mes 
de octubre del año pasado el territorio, 
recorriendo la serena, vicuña e illapel, 
esta vez su agenda incluirá anuncios 
relacionados con la seguridad, salud, 
vivienda y reactivación económica.

según información recabada por 
Diario El Día, el Presidente gabriel 
Boric llegará el próximo lunes a eso 
de las 15:00 horas, y su primera 
actividad oficial partirá a las 16:00 
horas con un encuentro penitenciario, 
en donde se podría analizar la situa-
ción de la cárcel de Huachalalume y 
eventualmente podría dar un anuncio 
respecto de la ampliación del penal.

Más tarde, el Mandatario tiene 
contemplada una visita al Museo 
arqueológico de la serena a las 
18:00 horas, en donde se espera que 
pueda tener su primer encuentro con 
la prensa regional.

Para el día martes 16 de enero, el 
Presidente Boric participará en un 
gabinete económico en el edificio 
consistorial de coquimbo, actividad 
que está programada para las 9 de 
la mañana. 

Posteriormente, protagonizará la 
colocación de la primera piedra del 
futuro hospital de coquimbo, dan-
do inicio así a las obras del nuevo 
recinto de salud, considerando que 
hace unos meses ya se concretó la 
instalación de faenas. 

Más tarde, y también en la comuna 
puerto, participará en una entrega de 
viviendas en el sector de los clarines 
en sindempart, para cerrar ese día con 
la ceremonia de la primera piedra en 
la continuación del Eje cisternas, que 
conectará la cantera con El sauce, 
obra que es impulsada por el Minvu. 

En el tercer y último día en la región, 
en el marco de su visita oficial, el 
Jefe de Estado arribará a la comu-
na de ovalle, para participar en la 
inauguración de la unidad os7 de 
carabineros, para después tener otro 
punto de prensa con los medios de 
comunicación de la zona.

además, cabe recordar que la avan-
zada del Mandatario ya se encuentra 
desde hace unos días preparando con 
hermetismo su llegada. En tanto, 
en la comitiva presidencial también 
estarían presentes las ministras del 

MoP, Jessica lópez y de interior, 
carolina tohá. también vendrían los 
ministros de vivienda, carlos Montes, 
de agricultura, Esteban valenzuela 
y otras autoridades de la zona.

COMUNAS RURALES PIDEN MAYOR 
PRESENCIA POLICIAL 

De cara a una nueva visita del 
Presidente, la alcaldesa de río 
Hurtado, carmen Juana olivares, 
aseguró que “respecto a la segu-
ridad, claramente nosotros en los 

sectores rurales también tenemos 
situaciones que cubrir, como por 
ejemplo las accesos a la comuna en 
donde tenemos pocos carabineros 
para resguardarlos”. 

Por otra parte, la jefa comunal 
aseguró que “las rondas policiales 
enfrentan dificultades frente a los 
caminos básicos en las rutas inte-

Casi tres me-
ses después 
de su última 

visita, el Jefe 
de Estado 

arribará nue-
vamente a la 

región por tres 
días.

cEDiDa

A las pocas semanas de haber asu-
mido, Gabriel Boric visitó la Región 
de Coquimbo en lo que fue su primera 
gira presidencial, visitando distintas 
comunas con relevantes anuncios. 
Además, hace tres meses visitó nue-
vamente la zona, esta vez para in-
formar sobre un proyecto de ley que 
faculta al MOP a construir plantas 
desaladoras, el que el finalmente fue 
aprobado hace unas semanas por el 
Congreso.  

dato:
Primera visita oficial

Franco riveros B.
La Serena
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Zona de debates

“Nosotros quisiéramos con-
tar con mayor luminarias 

públicas adecuadas en los 
sectores, en donde debe 

haber un trabajo más amplio 
para cubrir dichas áreas. En 

esto, más que todo sería ideal 
poder tener vigilancia policial 

permanente”

carmen olivares
alcaldEsa dE río hurTado

“Quizás la tarea pendiente es 
que en los cuarteles puedan 
existir un contingente mayor 
de Carabineros. Hoy día es lo 
que nos falta, nosotros esta-
mos muy lejos de la cifra de 
policías que se requiere para 
el óptimo funcionamiento de 

cada uno de los retenes” 

cristian Herrera
alcaldE dE monTE PaTrIa

“Necesitamos mucha presen-
cia activa, tanto de quienes 
hacen investigación policial, 
como es la PDI, pero también 
el control preventivo fuerte 
que hacen Carabineros y, en 
ese sentido, se requiere que 
haya más presencia policial 
y, en algunos momentos del 

año, también un retén”

ernesto Jorquera
alcaldE (s) dE los vIlos

riores, que son complejos y esto es 
lo que afecta a la seguridad”.

“además, nosotros quisiéramos 
contar con mayor luminarias públi-
cas adecuadas en los sectores, en 
donde debe haber un trabajo más 
amplio para cubrir dichas áreas. En 
esto, más que todo sería ideal poder 
tener vigilancia policial permanente”, 
añadió.

Por su parte, cristian Herrera, al-
calde de Monte Patria, en cuanto a 
la seguridad, agradeció al gobierno 
y al Presidente Boric tanto por su 
nuevo arribo así como también por la 
modernización de la flota vehicular 
de carabineros. “a nuestra comuna, 
que es una del mundo rural, nos han 
llegado hasta la fecha, desde que 

inició el mandato del Presidente, 
siete vehículos policiales”, destacó. 

En esa línea, afirmó que habían 
dos retenes que no tenían vehículos 
policiales y los otros dos, si bien 
tenían, estaban en muy malas con-
diciones. “creo que esto sin duda 
es un avance importante para poder 
entregar presencia de carabineros en 
las calles y con eso también mejorar 
la percepción de seguridad”, acotó. 

“Quizás la tarea pendiente es que 
en los cuarteles puedan existir un 
contingente mayor de carabineros. 
Hoy día es lo que nos falta. nosotros 
estamos muy lejos de la cifra de po-
licías que se requiere para el óptimo 
funcionamiento de cada uno de los 
retenes y requerimos, como zona 

rural que además tiene cuarteles 
fronterizos, de que se funcione con 
la dotación completa”, agregó. 

Herrera insistió en contar con un 
contingente mayor de efectivos po-
liciales, “ya que con eso también se 
puede abordar problemáticas tan 
importantes como el narcotráfico 
que se está dando con el cultivo en 
nuestras zonas altas y el microtráfico 
que también se da en las poblaciones 
de nuestra comuna”. 

COMBATE A CULTIVOS NARCOS
Por su parte, Ernesto Jorquera, 

alcalde (s) de los vilos, comentó 
que “cuando pensamos en seguri-
dad, siempre lo hacemos más bien 

en los temas de percepción delictual 
y cómo enfrentarla, que sin duda es 
muy importante. además, en muchos 
de nuestros sectores rurales está 
asociado también al cultivo, parti-
cularmente de marihuana, lo cual 
trae como consecuencia actividad 
delictual asociada al tráfico u otros”, 
indicó. . 

“Entonces, allí necesitamos mucha 
presencia activa, tanto de quienes 
hacen investigación policial, como es 
la PDi, pero también el control preven-
tivo fuerte que hacen carabineros y, 
en ese sentido, se requiere que haya 
más presencia policial y, en algunos 
momentos del año, también un retén 
que, aunque sea transitorio, permita a 
la gente tener mayor presencia activa 
de las policías, porque eso también 
transmite aspectos de seguridad”, 
recalcó.

Jorquera dio a conocer que también 
hay algunos elementos de seguridad 
que tienen que ver con la convivencia 
y el uso del espacio. “Entre aquellos, 
necesitamos mucha más seguridad 
vial. En nuestra comuna de los vilos, 
tenemos muchos caminos aún que no 
están en el estándar que se requiere 
para que las personas transiten con 
bastante más seguridad”, detalló. 

En ese sentido, sostuvo que hay 
algunos caminos aún sin pavimentar 
y otros que no tienen los elementos 
de seguridad asociados como las ba-
rreras de contención bien demarcados 
o franjas delineadas, que permitan 
que el conducir sea más seguro.

“también tenemos algunos sectores 
en los cuales la iluminación no es del 
todo suficiente para transmitir esto 
de la seguridad pasiva, que llamamos 
nosotros. Por otro lado, también 
tenemos territorios que están muy 
alejados de los principales centros de 
trabajo o actividad, como son los vilos 
o Pichidangui, y en esa perspectiva 
también debemos avanzar en otorgar 
mayores condiciones de seguridad en 
los aspectos de salud”, cerró.
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Este jueves 11 de enero se llevaron 
a cabo los últimos partidos de la fa-
se de grupos de la “Copa Ciudad de 
Ovalle”, campeonato organizado por 
la Academia de Fútbol Kico Rojas, 
que cuenta con la participación de 
diversas instituciones deportivas de 

Luciano aLday ViLLaLobos
Ovalle

Termina la fase de grupos de la Copa Ciudad de Ovalle 
TORNEO ORGANIZADO POR LA ACADEMIA KICO ROJAS

Durante este jueves se desarrollaron los últimos partidos de la 
primera etapa del campeonato, definiendo a los clasificados a 
las semifinales de cada categoría. 

Academia Kico Rojas venció a la Escuela de Fútbol de Provincial Ovalle en categoría 2010. 
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

UC Ovalle vs Huachipato de Talcahuano (categoría 2015) fue uno de los partidos disputados 
en la cancha 3 del Complejo La Higuera. 

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Los pequeños 2015 de la academia Kico Rojas comparten la alegría de convertir un gol.  
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

El Porvenir de Argentina midió fuerzas con la filial UC de Ovalle.
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

Jugadores de Club Deportes Ovalle celebran un gol en su partido ante Marcelo Vásquez de 
Antofagasta (categoría 2011).

LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

En categoría 2009 se enfrentaron Academia Kico Rojas y Huracán de Chañaral Alto.  
LUCIANO ALDAY VILLALOBOS

anfitriona (solo un encuentro se trasla-
dó un par de metros, para desarrollarse 
en el Complejo Municipal).

De esta manera se definieron los 
clasificados a las semifinales del 
torneo, las que se desarrollarán este 
viernes 12 de enero. Posteriormente, 
el sábado 13 será el gran final del 
certamen, con un emocionante cierre 
en el Estadio Diaguita. 

la región, el país e incluso uno de 
Argentina. 

Con diversos partidos se dio cierre 

a la primera etapa del torneo, los que 
se disputaron principalmente en el 
Complejo La Higuera de la academia 
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